
 

     У одной матери спросили, кого из детей 

она больше любит? 

   На что она ответила: 

— Того, что болен, пока не вылечится! 

Того, кто вышел, пока не вернется! 

Маленького, пока не вырос, и всех пока 

я не умру… 
 

 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 

«Любовь надо нести детям с любовью, 

красиво и изящно, чтобы они приняли  

ее и воспитывались». 

 Ш.А. Амонашвили 

 

 

 

Если ребенок не ошибался в детстве, если 

его предостерегали и охраняли со всех 

сторон и не научился он справляться с 

трудностями сам, из него вырастет 

морально беспомощный, неспособный 

человек, не умеющий сдерживать себя»  
Из педагогического наследия Я. Корчака 

 

 

 

 

Есть несколько фраз, которые стоит 

говорить детям как можно чаще 

 

Фразы, которые полезны в общении с 

детьми и точно пойдут вашим 

отношениям на пользу: 

 

• «Я тебя люблю». Чаще это слышат 

дети до 3 лет, и то при условии, что нет 

младших детей. А после 7 лет почти 

никогда эти слова в адрес детей не говорят. 

Важно, что эту фразу можно расширить, 

скажем: «Я люблю тебя, даже когда злюсь 

или огорчена». 

• «Я честна с тобой», «Я говорю тебе 

правду». Врать детей учим мы. «Не будет 

больно», а тут -бац! — и иголкой уколют 

для анализа. Ребенок воспринимает это как 

знак: врать нормально. 

• «Мне грустно/ радостно/ плохо/ 

хорошо/ больно...» Говорите о своих 

чувствах. Сначала мы приучаем ребенка к 

понятию «нормально», а потом не можем 

слова вытянуть и обижаемся, что он не 

говорит о своих чувствах и наши его не 

волнуют. 

• «Попробуй сам. А я, если будет 

необходимо, помогу». Не бегите впереди 

паровоза. Как хочется порой сказать: «Я 

сделаю лучше/ быстрее...» А как тогда 

учиться? 

 

 

 

Государственное учреждение образования 

«Дошкольный центр развития ребёнка № 7 

 г. Волковыска» 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Секреты материнской 

любви 

 
 

Нет ничего сильней материнской любви… Эта 

любовь самая бескорыстная, которая ничего не 

требует взамен… Мамина любовь… Это жертва. 

Жертва ради сына, или дочери… Мама отдаст все, 

лишь бы было хорошо ее детям. Дети- смысл 

жизни матери. И кто как ни мама будет 

переживать за своих детей, даже тогда, когда ее 

дети уже выросли… Самая преданная любовь- это 

мамина любовь. Такой любви больше нет. 
 
 
 



Практические рекомендации по 

воспитанию ребёнка в семье 

1. Создание благоприятной семейной 

атмосферы 

• Помните: от того, как вы разбудите 

ребенка, зависит его психологический 

настрой на весь день. 

• Ребенок должен чувствовать, что он 

любим. Необходимо исключить из общения 

окрики, грубые интонации, создайте в 

семье атмосферу радости, любви и 

уважения. 

 

2. Поддержание инициативы ребёнка и 

оказание ему помощи. 

• Необходимо уделять ребёнку столько 

внимания, сколько он требует.  

• Чрезмерно не опекать.  

 

3. Уважать ребёнка и служить для него 

примером. 

• Не приказывать, а учить что-либо 

делать. 

• Не сравнивать своего ребёнка с 

другими детьми. Оценивать следует не 

самого ребёнка, а его поступки.  

• Быть честным и искренним 

(правдивым) по отношению к ребёнку. 

 

4. Беречь и укреплять психику ребёнка. 

• Быть в курсе настроения ребёнка. 

Никогда (чтобы ни случилось!) не 

драматизировать ситуацию.  

• Не ссориться при ребёнке. 

 

• Не винить его в своём плохом 

настроении. 

5. Играть с ребёнком. 

• Изучать склонности ребёнка к 

игровой деятельности (знать, в какие 

игры он любит играть, а в какие нет). 

• Чаще играть с ним в подвижные и 

интеллектуальные игры.  

• Заниматься с ребёнком различными 

видами творчества: рисованием, 

конструированием, сочинительством. 

6. Воспитание трудолюбия у детей в 

семье 

• Привлекайте ребенка к большим 

семейным делам и приучайте ребенка 

начатую работу доводить до конца. 

• Не наказывайте ребенка трудом! 

Главное – абсолютное принятие ребенка 

со всеми его достоинствами и 

недостатками. Это залог 

взаимопонимания в доме. 
 

 
 
 

 

 

Доверие между детьми и взрослыми 

важнее всего 

Что убивает доверие? 

• Агрессия со стороны взрослых, 

необоснованные обвинения в адрес 

ребенка, особенно на основании слов 

чужих взрослых. 

• Обман со стороны родителей, 

особенно если вы «забираете» данное 

ранее обещание. 

• Отсутствие ответов на детские 

вопросы. Например: «Мама, почему ты 

грустишь?» и ответ: «Это неважно» или 

«Я не грущу». Можно сказать: «Милый, я 

просто немного устала на работе». Так вы 

показываете, что надо делиться всем 

происходящим. 

Что же делать? 

• Начиная с самого раннего возраста 

здраво взвешивайте потребность в 

запрете. Это очень важно. Ну, скажем, 

почему совсем нельзя бегать по лужам, 

если на улице тепло и хочется? Побегайте 

вместе! И избегайте форм «Нельзя, и все» 

или «Нельзя, потому что я так сказал». 

• Помните об обязательном общении, 

не закрывайтесь от детей, говорите и 

задавайте вопросы. Объясняйте все, что 

можно пояснить. 

 
 
 
 

 
 


